
 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 19 avril 2007, à 19h30, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-
Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Antoine-Girouard Renée Asselin 
 De La Broquerie Jacques Marois  
 De Bourgogne Brigitte Blanchard 
 de l’Amitié Johanne Perreault  

de la Source Christian Fillion 
 de la Roselière Denis Missud 
 De Montarville Carole Vigneault 
 du Carrousel Chantal Bouchard 
 Du Grand-Chêne Laurent Martin  
 Du Parchemin Bruno Kyrodrin 
 De Salaberry Chantal Allinger  
 Jacques-De Chambly Lucie Nadeau 
 Jolivent Isabel Godard 
 l’Arpège Lina Gaudet 
 La Farandole Josée Beauchemin 
 Les Jeunes Découvreurs Gilles Garceau 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Mylène Godin 
 Mgr-Gilles-Gervais Bernadette Jacquaz 
 Marie-Victorin Annie Pettersen 
 Mère Marie-Rose François Lefebvre 
 Père-Marquette Michel Bibeau 
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 
 Secondaire de Chambly Jean-Marc Despots 
 Secondaire De Mortagne Renée St-Cyr 
 Secondaire le Carrefour François Cournoyer 
 Secondaire Polybel Pierre Fiset 
 Représentante Comité EHDAA Martine Hubert-Meyer 
 
ASSISTE ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : madame  
 
École  Marie-Victorin Nathalie Thibodeau 
   
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École Albert-Schweitzer Christine Bourgeois 
 Arc-en-Ciel Julie Morin  
 Au fil de l’Eau Céline Charbonneau 
 Aux-Quatre-Vents Francine Armstrong 
 de la Chanterelle France Gaudette 
 de la Mosaïque Daniel Major 
 de la Passerelle Serge Gélinas 
 de la Pommeraie Sonia Côté 
 de l'Aquarelle Aucun 

 
 

CCoommiittéé  ddee  PPaarreennttss  Adopté 
17 mai 2007 
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 de l’Envolée Louise Godin 
 Des Trois-Temps Josée Tétreault 

Du Moulin Jocelyn Ducharme 
Du Tourne-Vent Benoît Roy 

 Georges-Étienne-Cartier Josée Deschamps 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile Renée-Claude Couillard 
 La Roseraie Stéphan Lévesque 
 Le Petit-Bonheur Aucun 
 Le Rucher Mario Ledoux 
 Le Sablier Véronique Bourgne 
 Le Tournesol Michel Demers 
 les Marguerite Isabelle Bérubé 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Notre-Dame Cathy Martel 
 Paul-VI Jacques Gravel 
 Pierre-Boucher Martin Trépanier  
 Sainte-Marie Anne-Marie L’Espérance 
 Saint-Denis Éric Morel 
 Saint-Mathieu Marc Boisvert 
 Secondaire du Grand-Coteau Joan Rodrigue 
 Secondaire François-Williams Sylvain Montpetit 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 
 Centre des services alternatifs - 
 
 
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre ouvre la séance et souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour. Il propose l’ajout d’un point 5.5 Critères 
d’inscription à l’école La Roselière. 
 
Résolution no CP 053-04-07 

Il est proposé par madame Isabel Godard, appuyée par madame Joanne Perreault, d’adopter 
l’ordre du jour suivant, tel que modifié : 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

3.1 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 22 MARS 2007  
3.2 SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

4. PAROLE AU PUBLIC 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

5.1 PLAN TRIENNAL DE RÉPARTITION ET DE DESTINATION DES IMMEUBLES POUR LES ANNÉES 2007-2008 À 
2009-2010  

5.2 LISTE DES ÉCOLES ET DES CENTRES POUR L’ANNÉE 2007-2008; ACTES D’ÉTABLISSEMENT DES ÉCOLES 
ET DES CENTRES VISÉS PAR UNE MODIFICATION POUR LA PROCHAINE ANNÉE SCOLAIRE 



Séance du Comité de parents le 19 avril 2007 3. 
 
 

 

5.3 POLITIQUE RELATIVE AU TRANSPORT DES ÉLÈVES POUR L’ENTRÉE ET LA SORTIE QUOTIDIENNE DES 
CLASSES 

5.4 RÉPARTITION DES SERVICES ÉDUCATIFS ENTRE LES ÉCOLES – ANNÉE SCOLAIRE 2007-2008 : 
CONSULTATION 

5.5 CRITÈRES D’INSCRIPTION À L’ÉCOLE LA ROSELIÈRE 
6 MOT DU PRÉSIDENT 
7. SONDAGE SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
8. PAROLE AUX MEMBRES 
9. TRÉSORERIE 
10. RAPPORT  DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

10.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
10.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
10.3 ACPM 
10.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

11. AUTRES SUJETS 
12. PAROLE AU PUBLIC 
13. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 22 mars 2007 
 
Résolution no CP 054-04-07 

Il est proposé par madame Geneviève Bergeron, appuyée par monsieur Christian Fillion, d’adopter 
le procès-verbal du 22 mars 2007. 

Adopté à l’unanimité. 
 
3.2 Suivi du procès-verbal 
 
Monsieur Serge Lefebvre fait suite à la demande d’embaucher des spécialistes en consultation pour la 
commission scolaire. Il explique que ce n’est pas le rôle du comité de parents de proposer une 
organisation du travail, mais son rôle est de donner un avis sur le processus et les délais de 
consultation. Toutefois, dans une prochaine rencontre avec l’exécutif du conseil des commissaires, ce 
point sera abordé.Monsieur Lefebvre explique également qu’il n’y a pas de réponses sur la façon de 
procéder pour l’attribution des reçus pour fins d’impôt fédéral.  
Et enfin, pour ce qui est de la participation des parents dans les écoles, la situation diffère énormément 
d’une école à l’autre. La préoccupation première des conseils d’établissement devrait être de susciter la 
participation des parents. Quant au comité de parents, plusieurs membres aimeraient pouvoir discuter 
davantage et le comité exécutif songe à plusieurs formules. Cependant, il ne faut pas perdre de vue le 
rôle premier du comité de parents, à savoir de répondre aux consultations de la commission scolaire. 
Malheureusement, le comité de parents n’a pas réponses à tout. 

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
Il n’y a pas de public. 

5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 
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Monsieur Serge Lefebvre présente monsieur Jacques Beaudet, nouvellement promu directeur 
adjoint à la commission scolaire, ainsi que monsieur Claude Sasseville, directeur à l’organisation 
scolaire. 

5.1 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles pour les années 2007-
2008 à 2009-2010 

Monsieur Claude Sasseville présente le document aux membres du comité de parents Il explique 
que les documents ont été divisés en trois sections. Monsieur Sasseville explique également les 
changements prévus en 2007-2008 suite aux nouveaux plans de répartition adoptés cet hiver. Il 
souligne que la répartition des groupes se fera au cours des prochaines semaines. 

5.2 Liste des écoles et des centres pour l’année 2007-2008; Actes d’établissement des 
écoles et des centres visés par une modification pour la prochaine année scolaire 

Monsieur Claude Sasseville présente le document donnant la liste des écoles et des centres pour 
la prochaine année scolaire. Il souligne qu’aucun changement majeur n’est prévu. Des membres 
posent quelques questions et font plusieurs commentaires. 

5.3 Politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie quotidienne des 
classes  

Monsieur Claude Sasseville présente la politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la 
sortie quotidienne des classes. Il explique que le budget total du transport est de $14 millions, donc 
très important. Monsieur Sasseville explique qu’il n’y a pas de changements majeurs, mais que le 
format a été totalement revu : tous les formulaires utilisés ont été rajoutés ainsi que la 
responsabilité de l’ensemble des intervenants. Monsieur Sasseville explique également les aspects 
particuliers qu’il faut considérer dans la politique relative au transport des élèves tels que les 
gardes partagées, les élèves adultes, le service de répit et autres particularités. Plusieurs membres 
posent des questions de précisions ou autres commentaires. Monsieur Sasseville explique 
quelques projets pour améliorer le service du transport au cours des prochaines années. 

5.4 Répartition des services éducatifs entre les écoles – année scolaire 2007-2008 : 
consultation 

Monsieur Jacques Beaudet présente le plan de répartition des services éducatifs pour la prochaine 
année scolaire. Il souligne que c’est un plan triennal. Monsieur Beaudet mentionne que le plan a 
été présenté au CCSEHDAA en début de semaine et que le comité a donné son accord. Quelques 
membres font part de leurs préoccupations suite à la présentation du plan de répartition des 
services éducatifs.  

5.5 Critères d’inscription à l’école La Roselière 

Monsieur Jacques Beaudet explique que le MELS permet maintenant de considérer l’école La 
Roselière, qui utilise la pédagogie Waldorf, comme une école à vocation particulière. Ceci permet 
donc à cette école d’avoir des critères d’admission et d’inscription qui sont présentés dans le 
document remis aux membres. Les représentants de l’école La Roselière appuient cette démarche 
et sont heureux de la clarification des critères. 

 Monsieur Serge Lefebvre remercie messieurs Beaudet et Sasseville. 

6. MOT DU PRÉSIDENT 
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6.1 Congrès de la FCPQ 
Monsieur Serge Lefebvre invite les membres à s’inscrire rapidement au congrès de la FCPQ. La 
date limite est le 11 mai 2007. 
 
Résolution no CP 055-04-07 

Il est proposé par monsieur Christian Fillion, appuyé par madame Annie Pettersen, de défrayer les 
frais encourus par les parents qui participeront au congrès de la FCPQ les 25 et 26 mai prochain, 
selon le budget que nous avons alloué à ce sujet. Nous rembourserons les frais des parents selon 
cette priorité : 

1. Frais des membres du comité de parents délégués et substituts par ce comité (voir 
résolution du mois de mars). 

2. Frais des membres du comité de parents 

3. Frais des membres des conseils d’établissement (voir note) 

4. Frais des parents de la commission scolaire 

Note : Les sommes au poste budgétaire du conseil d’établissement devront être utilisées 
en premier lieu, le comité remboursera l’excédent si les fonds sont disponibles. 

Tout parent qui désire participer au congrès doit aviser par écrit l’exécutif du comité de parents afin 
de tenir à jour le registre des personnes participantes. Ces personnes devront remettre un dépôt 
par chèque au montant de 75$ qui sera encaissé seulement si la personne ne se présente pas au 
congrès. Les chèques non-encaissés seront retournés aux participants après le congrès. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 
6.2 Assemblée générale de la FCPQ 
Monsieur Serge Lefebvre informe les parents que pour l’assemblée générale du 25 mai prochain, 
deux modifications ont été apportés aux règlements généraux : la transformation d’un poste de 
vice-président aux communications en 2e vice-président et la présence de parents observateurs 
lors de l’assemblée générale. 
 
6.3 Colloque du comité de parents 
Monsieur Serge Lefebvre informe les membres du comité de parents qu’une nouvelle formule est 
envisagée pour permettre la présentation de soirées thématiques au lieu d’une journée de colloque. 
Les conférences pourraient avoir lieu une fois par mois et être en rotation dans les villes couvertes 
par la commission scolaire. Le financement reçu des municipalités sera utilisé . 
6.4 ACPM 
Monsieur Serge Lefebvre informa les membres que l’ACPM organise une rencontre entre les 
présidents et présidentes de comité de parents le 27 avril prochain. Monsieur Lefebvre prévoit y 
être. 
 
6.5 Rencontre des exécutifs 
Monsieur Serge Lefebvre informe les membres du comité de parents que le comité exécutif 
rencontrera l’exécutif du conseil des commissaires le 3 mai prochain.  
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7. SONDAGE SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

Monsieur Pierre Fiset explique que les deux grandes problématiques qui ressortent du sondage sur 
les assemblées générales sont de trouver des moyens pour attirer des parents et de clarifier le rôle 
du président du CÉ, soit  de présider l’assemblée annuelle.  

8. PAROLE AUX MEMBRES 

8.1 Consultation par secteurs 

Monsieur Serge Lefebvre demande aux membres s’ils veulent toujours discuter en secteur pour la 
consultation ou, étant donné l’heure tardive, si la discussion ne se ferait pas en groupe. Après quelques 
commentaires de membres du comité de parents, il est décidé de laisser le comité exécutif faire les 
résolutions de tous les points présentés sauf celle de la politique relative au transport des élèves pour 
l’entrée et la sortie quotidienne des élèves. 

Plan de répartition des services éducatifs entre les écoles – année scolaire 2007-2008 

Résolution no CP 056-04-07 
 
Il est proposé par madame Geneviève Bergeron, appuyée par monsieur Pierre Fiset, que le Comité 
de parents donne son appui au plan triennal de répartition des services éducatifs entre les écoles – 
année scolaire 2007-2008 tel que présenté. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité 

Critères d’admission et d’inscription de l’école de la Roselière 

Résolution no CP 057-04-07 
 
Il est proposé par madame Carole Vigneault, appuyée par monsieur François Lefebvre, que le 
Comité de parents donne son appui aux critères d’admission et d’inscription de l’école de la 
Roselière. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité 
 

Résolution no CP 057-04-07 
 
Il est proposé par madame Carole Vigneault, appuyée par monsieur François Lefebvre, que le 
Comité de parents donne son appui au projet d'amendement au plan triennal de répartition et de 
destination des immeubles pour les années 2007-2008 à 2009-2010; la liste des écoles et des 
centres pour l’année 2007-2008; les actes d’établissement des écoles et des centres visés par une 
modification pour la prochaine année scolaire tel que présenté. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité 
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8.2 Prise de parole 

Monsieur Christian Fillion explique qu’il y a trois nouvelles classes de maternelle à son école, donc 
perte de deux classes au primaire : il voudrait savoir qui décide des attributions de service.  

Madame Renée Asselin aimerait mieux comprendre les implications de la loi 32 sur les consultations 
des parents et les modèles de consultation. 

Madame Renée St-Cyr croit que le colloque semblait vraiment intéressant et pense que la raison pour 
laquelle il y a eu peu d’inscriptions est le peu de temps donné aux parents pour s’inscrire.   

9. TRÉSORERIE 
 
Il n’y a pas d’intervention. 
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10. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

10.1 PARENTS-COMMISSAIRES 

Madame Carole Vigneault informe les membres du comité de parents que le calendrier scolaire a été 
adopté et que la proposition du comité de parents n’a pas été retenue. Les raisons invoquées par les 
enseignants et les directions sont entre autres que ce n’est pas un besoin d’ordre pédagogique, que 
l’école ne doit pas encourager la consommation de friandises et que de toute façon, c’est le service de 
garde qui écoperait. 

Les règles de passage ont également été adoptées et le rôle des parents sera plus explicite dans la 
politique, tel que demandé par le comité de parents.  

Madame Vigneault informe les membres qu’un congé demandé le 22 juin par l’école J.P. Labarre  a été 
refusé. Elle annonce également que l’encadrement financier sera présenté le 17 mai prochain.  

10.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 

Madame Martine Hubert-Meyer informe les parents que le plan de répartition a été approuvé par le 
comité CSEHDAA. Elle explique qu’il a aussi été question du transport en berlines des enfants ayant 
des problèmes de santé plus complexes dans la politique de transport.  

10.3 ACPM 

Monsieur Jean-Marc Despots informe les membres qu’il s’est retiré de l’ACPM. Il explique que lors de la 
dernière rencontre, il a été question de l’hommage au bénévole de l’année, de l’organisation du 
colloque des régions lors du congrès de la FCPQ et de la rencontre des présidents et présidentes du 27 
avril prochain. Il a aussi annoncé que le directeur régional du MELS sera présent le 20 avril prochain. 

10.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

Monsieur Serge Lefebvre informe les membres que la prochaine rencontre aura lieu le 2 mai prochain.  

11. AUTRES SUJETS 

Il n’y  a pas d’intervention. 

12. PAROLE AU PUBLIC 

Il n’y a pas d’intervention. 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Résolution no CP 058-03-07 
 
Madame Joanne Perreault, appuyée par madame Bernadette Jacquaz, propose de lever la séance 
du comité de parents. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Sur ce, la séance est levée, il est 22h30. 
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Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 
Président         Secrétaire 


